

LA IMPRENTA.

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y DECRETOS.

EDICION DE LA TARDE.

PARDESSUS, SOBRETODOS de entretiempo.—Levitas cruzadas y trajes negros. Bazar LEON AL ESPAÑOL, Rambla de Santa Mónica, 8.

DIVERSIONES PUBLICAS!

GRAN TEATRO DEL LICEO.—Por indisposicion de la señora Rubini se suspende la ópera «S. nnámula», anunciada para esta noche á beneficio de la muy ilustre Junta de Damas, la cual se ejecutará otro dia, teniendo lugar hoy la siguiente funcion.—La divertidísima comedia en tres actos, «El Forastero», dirigida por don Gerónimo Roca.—El precioso baile en que toma parte la pareja Coppini-Torres, «Una Mascarada.»—Entrada 3 reales.—5.º piso 2 reales.—A las 8.—Mañana la grandiosa ópera, «L' Ebreca».

TEATRO DEL OLIMPO.—Mañana miércoles de Ceniza.—8.ª funcion del abono festivo y 1.ª de la 13 serie de Lo Rector de Vallfogona.—Estreno del drama «La herida al cora», y la pieza «Un pá con unas hostias».—Hoy se despacha en contaduría.

SALONES DE LA CALLE DE LA CANUDA.—El baile de hoy se compondrá de 4 partes en vez de 2, como equivocadamente dice el anuncio de esta mañana.—Se principiará las 8 de la noche y se concluirá á las 4.

CRONICA LOCAL!

Es inexplicable lo que pasa en estos dias con el alza y baja de los valores públicos á causa de las noticias que van recibíendose del Norte. Decimos mal: lo que está pasando no es tan inexplicable como parece. Hace tiempo que la Bolsa se ha convertido en un verdadero juego y que, por lo regular, no se atiende en ella á las noticias políticas ni del teatro de la guerra por la mayor ó menor confianza que ellas hagan nacer, sino para dar solucion á combinaciones bursátiles preparadas anteriormente. A todo esto hay que añadir la circunstancia de que muchos de los que se han convertido en bolsistas, entienden poco ó nada de asuntos políticos y juegan al azar, ni mas ni menos que si firan su suerte á la casualidad de un «cas», de un «rey» ó de una «sota». Y cuando los sucesos en su desarrollo denotan la proximidad de algun episodio favorable, se anuncia á voz en grito el movimiento de alza y los neófitos compran y los verdaderos bolsistas se abstienen por no aumentar los caudales que en papel tienen en su poder. Se inicia el movimiento de alza y los rentistas de nuevo sufren que, por no tener conocimiento profundo de lo que ocurre son pusilánimes, se apresuran á vender y venden entonces los grandes tenedores y la abundancia de papel trae consigo un descenso. Y como si esto no fuera suficiente para sacar de su cauce natural los negocios bursátiles, los partidarios de una ú otra parcialidad política, y en esto los carlistas han demostrado ser bien duchos, sacrifican dinero y combaten la verdad por todos los medios hasta que logran sus fines. Esto es lo que ha pasado ahora, y á esta circunstancia se ha debido el que anoche, á pesar de las noticias que se recibieron, el papel se mantuviera á 1775, y á esto se debe tambien la pequeña baja que ha experimentado hoy.

—Los frontis del edificio que ocupa la Diputacion provincial y de la Casa Consistorial han vuelto á aparecer esta mañana profusamente adornados con colgaduras y dispuestos para iluminaciones por la noche en que, segun se desprende de la allocucion del Sr. Alcalde que publicamos en otro lugar de este número, empezarán las iluminaciones aun cuando no comiencen los festejos, cuyo programa va tambien inserto en otro lugar de este número.

—Las baterías de saludos de los fuertes de esta plaza han hecho hoy al amanecer y al medio día los correspondientes disparos en solemnidad de la paz, y las campanas de las parroquias se han lanzado al vuelo cumpliendo así lo dispuesto por el Excmo. é Ilmo. señor Obispo. El entusiasmo del vecindario va en aumento y todo indica que los días 4, 5 y 6 del actual, señalados para los festejos públicos, serán de verdadero regocijo y ocuparán un buen lugar en los anales de Barcelona.

—Anoche hubo ya algunas fachadas de edificios públicos que fueron adornadas con colgaduras y además iluminadas, siendo una de ellas la de la casa que ocupa la guardia civil. La del Liceo apareció iluminada también con el doble motivo de las noticias recibidas de la guerra y darse en él la función dedicada al general Espartero.

—En la casa de Socorro del distrito cuarto fué curado ayer un muchacho que tenía una herida por desgarró en un brazo á consecuencia de la cogida de una máquina, y otro que tenía un pié magullado por la rueda de un carro.

—El comandante don Martín de Rethenfnú y Ortiz, que estaba de reemplazo, ha sido destinado de gobernador militar al castillo de Mostalrich.

—Los vecinos del barrio 4.º del distrito 7.º, que como saben nuestros lectores, tratan de solemnizar el restablecimiento de la paz con varios festejos y con una suscripción, cuyo producto se destinará al socorro de soldados heridos vecinos del mismo, y repartirán algunos centenares de panes á las familias necesitadas.

—A juzgar por los materiales acopiados, se va á proceder á la urbanización definitiva del punto en donde confluyen las calles de Ronda, Giaris, Fontanella, etc., que el público ha dado en llamar con fundamento plaza de Junqueras. Creemos que el Ayuntamiento está en el caso de urbanizar aquel punto como plaza, ya que lo es por mas que unos pocos se empeñen en lo contrario, y no vemos el por qué ha de procurarse en aquel punto que las apariencias sean distintas de la realidad.

—No sería malo que hoy y mañana se destinaran desde el anochecer á media noche mas agentes de la autoridad de los que había anoche en los sitios mas concurridos, en alguno de los cuales las máscaras se permitieron mas libertades de las que se necesitan para divertirse y se cometieran excesos como el de la plaza Real, del que resultó un jóven herido de una puñalada conforme hemos dicho esta mañana, aunque de un modo dubitativo, porque cuando dimos la noticia no teníamos de ella una verdadera seguridad.

—Recorren las calles de esta ciudad unos cuantos jóvenes formando lo que se llama una «Colla de ball de bastons,» que van vestidos regularmente, bien que no hayan prescindido de los adornos charros que suelen usar las cuadrillas de tal género.

—Tenemos entendido que los mascarones en traje de monos ó urangutanes que estos días han llamado la atención por la facilidad con que escalan los pisos mas elevados, son jóvenes pertenecientes al cuerpo de bomberos de Gracia.

—Dícese que la mascarada de tambores que tanto ruido metieron el domingo por paseos, calles y plazas, estaba compuesta de algunos caballeros muy conocidos en esa capital.

—Si, como se asegura, es cierto que el Ayuntamiento haya presupuestado 25,000 duros para los próximos festejos dedicados á la paz, no hay duda que podrá hacerse una cosa digna, hasta dando por supuesto que una parte de dicha cantidad se destine al socorro de algunos desvalidos.

—El sábado último se verificó en la grandiosa fábrica de los señores Batlló una nueva prueba del alumbrado por medio de la luz eléctrica difundida por las máquinas Gramme. Para formar una idea de los resultados que ofreció el ensayo, debemos decir que el local de la experiencia era una sala que mide 66 metros de largo por 36 de ancho y 4 de altura. Tiene 90 columnas é infinitas de árboles y demás aparatos de transmisión para dar movimiento á las máquinas de la sala. Consisten estas en 69 juegos de mecheras, 4 máquinas de urdir y 8 de hilar. Las mecheras tienen como unos 2 metros de altura y están dispuestas en sentido longitudinal, ofreciendo por estas razones mucha dificultad para ser bien iluminadas. No obstante de tan extraordinaria complicación, el alumbrado se verificó con 5 máquinas Gramme de 400 mecheras, con otras tantas lámparas Serrin, dispuestas una en cada ángulo y otra en el centro de la sala. Apesar de lo inmenso del local (2,376 metros cuadrados), del escaso número de focos luminosos y la poca elevación del techo, la iluminación fué general, durando desde las seis y media hasta las nueve de la noche. Los operarios siguieron su trabajo durante todo el tiempo del ensayo, sin que mediase la mas mínima interrupción en el alumbrado. Las autoridades, comisiones de las corporaciones administrativas, científicas é industriales y el sinnúmero de fabricantes que asistieron al ensayo, manifes-

públicos, consulados, etc., elegantemente adornados; los comerciantes abrieron sus aparadores tanto tiempo ocultos por el blindaje, arreglándolos con profusión. En la calle de Harnani se habían improvisado dos arcos de triunfo; el uno por el Ayuntamiento y el otro por el Círculo de liberales emigrados, ostentando el primero en su cúspide el escudo de armas de España y en los medallones laterales las de la provincia y el escudo de San Sebastián; en el segundo aparecía en una de sus caras superiores la dedicatoria «A S. M. el Rey Alfonso XII el Círculo de liberales emigrados» y en la otra «Al Rey y al ejército» y en cuatro medallones laterales los nombres de Quesada y Martínez Campos; con los lemas: «V. Libertad».

El Círculo mercantil por su parte, engalanó sus espaciosos balcones, en los que se leían, en letras de oro, «A don Alfonso XII, Viva la Libertad».

El gobernador militar señor Calvet hizo entrega al Rey de las llaves de la plaza, y el alcalde presidente del Ayuntamiento le dió á nombre de la ciudad la bienvenida. Acompañado Don Alfonso del ministro de la Guerra, general Ceballos, los generales Quesada, Martínez Campos, Moriones, Laserna y otros, figurando entre uno de sus ayudantes el general Trillo, y con el del cuartel del Rey el médico mayor de la real casa señor marqués de San Gregorio y el aposentador general señor conde de Oñate. Toda la comitiva régia se dirigió al templo de Santa María, y fué recibido por el cabildo, cantándose un solemne «Te-Deum», terminado el cual se dirigieron al Campo de maniobras, donde se revistaron fuerzas del ejército representadas por una compañía con bandera y música de cada uno de los batallones y regimientos, desfilando con aire marcial á pesar de las penalidades porque han tenido que pasar en las últimas marchas y combates. Concluido el desfile se encaminaron á la Casa Consistorial, donde fueron recibidos por las autoridades y corporaciones, instalándose en este edificio, que fué el mismo que ocupó Doña Isabel.

La afluencia de gente en esta capital es inmensa; muchísimos forasteros y extranjeros han acudido á presenciar esta entrada, admirándoles el que hayamos atravesado el corazón de esta provincia por los montes, desbandándose el enemigo y reduciéndole á sus últimos confines.

Entre buen número de corresponsales nacionales he tenido el gusto de estrechar la mano á mi amigo é ilustrado corresponsal del «Imparcial» é «Imprenta», señor Fauró, afecto al cuartel general de Martínez Campos. He saludado igualmente á los no menos ilustrados dibujantes señores Pellicer y Padró, el primero que lo es de la «Ilustración Española y Americana».

Don Alfonso con su cuartel militar y seguido de las autoridades civiles y militares ha visitado los hospitales Kursal y el de las escuelas, inspeccionando mas tarde los edificios de la Diputación y los mas principales que encierra la capital, regresando al anochecer al Consistorio, en cuya espaciosa plaza, profusamente iluminada y adornada con mucho gusto amenizaba una banda de música el paseo que estaba muy concurrido; daban la guardia de honor de palacio dos compañías de voluntarios de San Sebastián; á las nueve de la noche se corrió el toro, diversion singular de este país, que consiste en correr efectivamente un toro de grandes dimensiones lleno de fuego, que se convierten en bonitos y caprichosos dibujes de todos colores, terminando á los tres cuartos de hora con un conjunto de fuegos artificiales que distinguen el mérito del pirotécnico.

Continúan las presentaciones en grande escala, habiéndolo verificado en Fuenterabía en número de 100, en esta ciudad 18 y 9 prisioneros hechos por las fuerzas del general Villegas, y en Santiago-Mendi 23, procedentes de la partida volante de Ochavo.

La descomposición, pues, de los titulados batallones facciosos es un hecho; y teniendo en nuestro poder la clave de todas las operaciones, como Tolosa, Azeitia, con sus elevados montes y fuertes que le guarnecen, entiendo que felizmente ha comenzado el fin de la guerra, y que no muy tarde disfrutaremos como Vds. de la ambicionada paz en este privilegiado suelo.

Las fuerzas del general Moriones quedan acantonadas en Usurbil, Zubieta y Lasarte. Los otros ejércitos en toda la línea conquistada, mayormente en Tolosa.

Gobierno Civil de la Provincia de Barcelona.

En el Gobierno civil de esta provincia se ha recibido el telegrama siguiente: «El Alcalde de Manresa, al Gobernador.—A su telegrama de antayer digo: que recibidas con satisfacción las victorias de nuestras tropas, se están haciendo preparativos para celebrarlas cual corresponde. Interin ruego á V. E. felicite á S. M. así que al Gobierno y al ejército en nombre de la Corporación que presido.»—Barcelona 28 de febrero de 1876.

GOBIERNO CIVIL DE LA PROVINCIA DE BARCELONA.

En el Gobierno civil de esta provincia se ha recibido el telegrama siguiente:

«El alcalde de Barcelona, al gobernador.—El Ayuntamiento de Barcelona henchido de alegría su corazón, felicita á S. M., al valeroso ejército, y al gobierno, que cada uno en su esfera han contribuido al logro de la paz, la primera y mas grande necesidad de nuestro infortunado pais.»

Barcelona 28 de febrero de 1876.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE BARCELONA.

Barceloneses:

El Excmo. Sr. Gobernador civil se ha servido darme traslado del siguiente telegrama, que ha recibido del Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros:

«Anoche á las 12 dirigió Lizarraga una carta al General Pourcet anunciándole que, vencido por la adversa fortuna, renunciaba D. Carlos á una lucha inútil y pedía hospitalidad á la Francia, en cuyo territorio penetraría á las 9 de la mañana de hoy por Arraque. Verificado ya esto, está, pues, definitivamente terminada la guerra civil. ¡Viva el Rey!—Barcelona 28 de Febrero de 1876.»

BARCELONESES: Celebremos con entusiasmo, que se merece, un hecho de tan grande importancia para España, cual es el de la terminación de la cruenta guerra fratricida, que la ha destrozado por espacio de cuatro largos años. A S. M. el Rey don Alfonso XII (q. D. g.), á su gobierno, á los insignes generales, al heroico ejército, á los sacrificios que se ha impuesto el pais, se debe un resultado tan batagüñic. Del ostremos nuestro jubilo con públicos regocijos. El Ayuntamiento, que tengo la honra de presidir, prepara festejos á este fin, cuyo programa se os anunciará luego.

Sin perjuicio de estos, se invita á que, hoy mismo, deis pública muestra del gran sentimiento que embarga en estos instantes el animo de todos los buenos españoles, sin distincion de clases ni de partidos. Yo espero que, sin necesidad de recomendarlo y menos de encarcelarlo, se adornarán las casas y se iluminarán por la noche hasta las mas humildes, de modo que, propios y extraños juzguen digno de la ciudad que ¡la hace, y del grande suceso que solemniza, la manifestacion que vamos á iniciar.

Barcelona 28 de febrero de 1876.—Marqués de Cuitadilla.

PROGRAMA

de los festejos que el Excmo. Ayuntamiento Constitucional de esta Capital ha recordado celebrar en los dias 4, 5 y 6 de marzo próximo con motivo de la conclusion de la guerra civil.

PRIMER DIA.—A las ocho de la mañana varias músicas recorrerán las calles.

A las diez se celebrará un solemne «Te-Deum» en la Santa Iglesia Basílica, que será anunciado con salvas de Artillería y repique general de campanas.

En la plaza de Cataluña, afueras de la ex-puerta de San Antonio y plaza de San Miguel del Barrio de la Barceloneta se darán bailes públicos con entrada libre en entoldados levantados al efecto, de tres á seis de la tarde y de nueve á doce de la noche.

En las mismas horas recorrerán las calles la copia Ampurdanesa y los Xiquets de Valls, situándose aquella por la noche en la plaza Real, donde tocará las piezas mas escogidas de su repertorio.

SEGUNDO DIA.—A las diez de la mañana volverán á recorrer las calles varias músicas, la copia Ampurdanesa y los Xiquets de Valls.

A las tres tendrán lugar en el saion de San Juan ejercicios ecuestres, adjudicándose tres premios.

A la misma hora de las tres de la tarde y ocho de la noche continuarán los bailes en los entoldados.

A las nueve de la noche varias músicas ejecutarán el festejo conocido con el nombre de marcha de las Antorchas, que terminará con la retirada en la plaza de la Paz.

TERCER DIA.—A las diez de la mañana tendrán lugar en la Santa Iglesia Basílica unas solemnes exequies en sufragio de las almas de los valerosos jefes, oficiales y soldados que han muerto durante la guerra felizmente terminada.

A las cuatro de la tarde se dará en la Plaza de Toros una funcion extraordinaria, de convite, compuesta de gimnasia, toros embobados y fuegos artificiales.

Por la noche en el Gran teatro del Liceo habrá funcion oficial.

En la propia noche se disparará en la plaza de Tetuan un ramillete de fuegos artificiales.

El vecindario queda invitado á poner colgaduras en sus balcones y contribuir por la noche á la iluminacion general de la ciudad.

La Rambla y la Plaza Real estarán decoradas é iluminadas.

Se levantará en la plaza de la Paz una columna de honor dedicada al fausto suceso que se solemniza.

Se ha acordado destinar la cantidad de veinte y cinco mil pesetas para ser distribuidas entre los heridos inutilizados, procedentes del cuerpo de Barcelona, como asimismo la cantidad de cinco mil pesetas para el desempeño ó redencion de préstamos de la Caja de Ahorros y Monte-Pío de la Esperanza, en la forma que oportunamente se acordará.

Finalmente, se destinará una cantidad para que las tropas de la guarnición puedan participar asimismo de los festejos con un rancho extraordinario.

Durante los tres días habrá árboles de caña en varios puntos, dándose á los vencedores el premio de 25 pesetas.

Barcelona 20 de febrero de 1876.—El Alcalde constitucional, presidente, Marqués de Ciudadilla.

CRONICA RELIGIOSA.



Don Francisco de Paula Malet y Casas, Abogado de este Ilustre Colegio, ¡falleció ayer!

(Q. E. P. D.)

Su afligida esposa, hijos é hija, hermano y hermana, hermano y hermanas políticos, tía, sobrinos, primos y demás parientes, al participar tan sensible pérdida, suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir mañana miércoles 1.º de marzo á las ocho y media á la casa mortuoria, Fenosa, 3, principal, para conducir el cadáver á la iglesia de Sta. Maria del Mar, donde se celebrará un oficio de cuerpo presente, y de allí á la estación del ferro-carril de Mataró para ser trasladado al cementerio de Badalona.—El duelo se dá por despedido.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.

CRONICA COMERCIAL.

Embarcaciones entradas en este puerto desde el anochecer de ayer al medio día de hoy.

De Torrevieja en 3 ds., goleta San Antonio, de 50 ts., c. don Juan Torrens, con 620 quintales sal á la órden.

Inglesa.—De Glasgow en 12 ds., vapor Sir Galahad, de 633 ts., c. Luty, con 1,030 ts. carbon y 150 id. hierro á la órden.

Vigia marítimo del castillo de Monjuich del día 28 de febrero.

Observaciones meteorológicas.—Al orto, viento al ONO, frescachon, cielo claro y horizontes acalajados, quedando disipados los del S. que permiten verse las montañas de Mallorca; á las doce del día SO. galeno, siguiendo el cielo claro y los horizontes con celajes suavitos y callmosos; y al ocaso se ha llamado al viento al OSO, y fresquito, marejadita del SO. y viva del E., y el círculo como va manifestado anteriormente.

Movimiento de buques al anochecer.—Demoran al E. una polacra, una polacra goleta, una bombardera y un pallebot de tres palos, que gobiernan en popa para el ENE., y una corbeta y un bergantín ó polacra que barloventean. Por el S. un bergantín goleta y una polacra goleta amurados por babor, y una corbeta que pasa á levante; y al SO. un bergantín que ciñe de la vuelta del NO., una goleta que acaba de tomar la del S., y un bergantín ó polacra, otro buque de gavias, una polacra goleta y un pallebot que vienen en popa, y algunos para este puerto; de vela latina nueve fustchos navegan por variado rumbo y tres para al puerto; al SE. queda una balandra con mezaña española por su figura que granjeará el puerto; y del SSO. sigue para el dicho puerto una goleta de vel. cho doble.

Distancia navegada de los buques que hoy han salido.—De las aguas de Garraf á las de Sitj s correas para poniente el vapor «Nuevo Barcelonés»; de tres á cinco leguas del S. al SO. van amurados por babor las polacras goletas «Sara» y «daria», bergantín alemán «Paul Jo-

nes.» bergantín goleta francés «Louise Felicie.» y dos pallebóts y una balandra española y de cabotaje. Acaba de safar la punta del Llobregat, siguiendo al SO., el vapor noruego «Sava.» y á tres leguas al S. va para Palma el vapor «Mallorca.»

ABERTURAS DE REGISTRO.

SOCIEDAD GENERAL

DE TRASPORTES MARITIMOS POR VAPOR.

COMUNICACION RAPIDA ENTRE EUROPA Y LA AMERICA DEL SUR.

Se emplean solo 26 dias en el viaje.

Salidas fijas del puerto de Barcelona el dia 17 de cada mes.

PRESTAN ESTE SERVICIO LOS GRANDES Y MAGNIFICOS VAPORES

LA FRANCE, SAVOIE, POITOU, BOURGOGNE Y PICARDIE.

ESTOS VAPORES ADMITEN CARGA Y PASAJEROS

Para Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Ayres.

Saldrá de este puerto el dia 17 de marzo el grandioso vapor-correo francés

LA FRANCE,

DE 5,000 TONELADAS, ADMITIENDO PASAJEROS Y CARGA.

Nota.—Estando ya limitada la cabida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que debe ser entregada por todo el dia 15.

Estos vapores reúnen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la Fonda de Emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía, y en tierra al consignatario delegado de la Sociedad.

Se despachan pasajes hasta el dia 16 de marzo, si antes no se ha llenado el cupo.

Los equipajes deben entregarse precisamente el mismo dia 16 en el local destinado por la Compañía.

Para mas informes acúdase á los Sres. D. Ripol y C.^{ta}, plaza de las Ollas, n. 1.

CORREO NACIONAL.

Madrid 27 de febrero.—(De «La Correspondencia de España.»)

Las noticias de los últimos actos de don Carlos, ofrecen cierto interés melo-dramático, que termina con un aria coreada por sus soldados. El Pretendiente declaró ante sus magoates, reunidos en las asperezas de las montañas vasco-navarras, que estaba resuelto á morir peleando, para sucumbir con sus valientes partidarios. Llamó á su capitan y le ordenó que no se apartase de su lado hasta despues de administrarle los auxilios espirituales, cuando cayera en el campo de pelea; despues revisó los siete batallones que aun le seguían... y allí fué su desencanto: en vez de acamario, aclamaron la paz. Y todo quedó tranquilo y don Carlos impositivamente de morir.

Un telegrama de nuestro servicio particular, confirma estas noticias.

—Esta noche se han reunido los diputados aragoneses en el despacho del señor ministro de la Gobernacion, para acordar el arreglo de la salida del correo á Zaragoza, habiendo acordado que salga de Madrid á las 8 de la noche, comprometiéndose el representante del ferro-carril á Barcelona, ganar media hora en el recorrido del trayecto, y el de Madrid á Zaragoza en ganar todo el tiempo posible, con objeto de que las cartas puedan repartirse en Barcelona á la llegada del correo.

—Parece que en la bula de las órdenes militares remitida por Roma y discutida hace dos dias en el Consejo de Estado, figura una cláusula relativa al nombramiento de prior, que hace ilusorio el derecho que acerca de este punto ha correspondido siempre á los monarcas españoles. Precisamente dicha cláusula fué la que motivó el debate que sostuvo aquel alto cuerpo, y que dió una votacion contraria á la condicion fijada por la Santa sede,

—Escriban de Bilbao con fecha 22:

«Dícese que uno de estos días se reunirán en Avellaneda los representantes de varios pueblos encartados con el fin de tratar del modo y forma de organizar somatenes como en Cataluña para perseguir las partidas de bandidos que pudieran presentarse en dicha zona.»

PARTES TELEGRAFICAS DE «THE TIMES» DEL 25 DEL CORRIENTE.

Filadelfia 24 de febrero.—Segun telegramas de Washington, Mr. Briston continuará en el gabinete.

San Luis 23 de febrero.—Hay ha sido fallado el proceso que se seguía al general Balcock por la complicidad que se creía tener en algunos fraudes, pero el tribunal le ha declarado inocente, habiendo sido vitoreado por el pueblo en la carrera que ha seguido desde el palacio de justicia á su casa.

Budapest 24 de febrero.—A consecuencia del deshielo, las aguas del Danubio han sufrido una fuerte avenida, hasta el punto de sajarse de madre é inundar la mayor parte de la ciudad, con gran peligro para sus habitantes.

Nápoles 24 de febrero.—Ha llegado la embajada de Barmah con varios regalos para el rey de Italia.

San Petersburgo 24.—Ayer fueron conducidos los restos mortales de la gran duquesa María desde su pafacio á la última morada, á cuya ceremonia asistió un gentío inmenso, hallándose cerradas todas las tiendas y cubiertas con paños negros las aberturas de toda la carrera por donde pasó la comitiva.

El emperador ha recibido varios telegramas dándole el pésame.

Al general Scobeieff le han regalado un magnífico sable con la empuñadura llena de diamantes y brillantes, por haber alcanzado la rendición del Khanato.

Lisboa 23.—Ha llegado á esta el ministro representante de Alemania.

Copenhague 24.—El tribunal de comercio de esta ha sentenciado al capitán del vapor inglés «Garrison» á pagar 1.000 libras esterlinas para indemnizar los daños causados al «Kuippelsbruecke» cuando le embistió en 7 de noviembre último.

PARTES TELEGRAFICAS de nuestro servicio particular.

(Agencia de la Correspondencia de España.)

Madrid 28 de febrero, á las 4⁵ tarde.—Consolidado 17'90; exterior 18'50; billetes hipotecarios 102'90; bonos 57'80; subvenciones 32'00; cambios sobre Paris 5'05; idem sobre Londres 48'60.

Reina un entusiasmo extraordinario con motivo de la paz.

Madrid 28 de febrero, á las 5 tarde.—Cupones de los tres vencimientos últimos 68'50; exterior convenientes 46; últimos 68'50; carpetas 34; amortizado 29; última hora, consolidado, 17'85 contado; 17'80 liquidacion; 18'00 fin próximo flojo.

El rey ha llegado á Pamplona; espérasele en Bilbao esta semana.

Créese que el gobierno francés mandará internar al pretendiente.

Por el ministerio de la Gobernacion acordóse celebrar tres dias de festejos públicos.

Se ha acordado que varias columnas recorran las Provincias Vascongadas y Navarra.

Madrid 29 de febrero, á las 4'46 madrugada.—Bayona 28.—El pretendiente ha sido arrastado en San Juan de Pié de Puerto, donde entró anoche con 5.000 carlistas.

Dícese que las Cámaras elegirán comisiones que irán á felicitar al rey, acompañándoles el señor Cánovas.

Parece que las Provincias Vascongadas y Navarra quedarán organizadas bajo su régimen político y militar hasta entrar en el comun concierto del resto del país.

Las Cortes acordarán en la primera sesión un entusiasta voto de gracias al rey, al ejército y al gobierno.

Créese que el Pretendiente irá á Suiza.

Son numerosas las felicitaciones que recibe el gobierno.